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КАЧЕСТВО ЖИЗНИ. В во-
локоновском селе Грушевка 
капитально отремонтирова-
ли дорогу по улицам Колхоз-
ная и Садовая, протяжённость 
участков 0,7 км и 0,62 км. Гла-
ва администрации Волоконов-
ского района Сергей Бикетов 
считает, что благодаря обнов-
лению автодорог социальная 
инфраструктура для жителей 
поселений становится доступ-
нее. Раннее и слаженное пла-
нирование помогло завершить 
все работы раньше назначенно-
го срока. Напомним, что рекон-
струкцию дорожного покры-
тия провели и в хуторе Плот-
вянка Борисовского сельского 
поселения. Там протяжённость 
авто полотна составила 2,13 км.

ДЛЯ ОСОБЕННЫХ ДЕТЕЙ
ДОСТУПНАЯ СРЕДА. В Бел-

городском районе в этом го-
ду большое внимание уделя-
ют развитию инклюзивного 
образования. К четырём груп-
пам и пяти классам для детей 
с расстройством аутистиче-
ского спектра добавится ещё 
один класс в Майской гимна-
зии и одна группа в детском са-
ду № 4 п. Майского. В разу-
менской школе № 2 для пяти-
классников начнёт функциони-
ровать класс для детей с задер-
жкой психического развития. 
Для учеников с нарушениями 
опорно-двигательного аппара-
та разуменской школы № 4 
«Вектор Успеха» организу-
ют индивидуальный подвоз до 
образовательного учреждения 
на спецтранспорте. А ещё разу-
менский «Вектор Успеха» по-
бедил на региональном эта-
пе IX Всероссийского конкур-
са «Лучшая инклюзивная шко-
ла России».

ПОГРУЗИЛИСЬ 
В ДРУГУЮ ЭПОХУ

КУЛЬТУРА. Фестиваль на-
родной культуры «Засечная 
черта» в шестой раз провели в 
новооскольском селе Яковлев-
ка. Брендовый праздник тради-
ционно проходит в конце ле-
та. Место фестиваля выбра-
ли не случайно, ведь здесь со-
хранился уникальный фрагмент 
Белгородской засечной чер-
ты XVII века. Праздник начали 
с театрализованного пролога, 
сменили его яркие номера кон-
цертной программы. Организо-
вали для гостей тематические 
мастер-классы, фотозону, рабо-
тала сувенирная лавка, игровые 
площадки. В завершение празд-
ника все отведали вкусной ухи 
и чая на травах.

УСПЕХ В КИТАЕ
НАША ГОРДОСТЬ. Моло-

дые учёные НИУ «БелГУ» ста-
ли серебряными призёра-
ми выставки в Китае. В Белго-
родском госуниверситете соз-
дали эффективное противо-
грибковое средство для защи-
ты сельскохозяйственных ра-
стений. Серебряную медаль 
молодёжной патентной инку-
бационной выставки «Один по-
яс, один путь» получил проект 
команды исследователей под 
кураторством аспиранта мед-
института Никиты Ляховченко 
«Композиция с противогриб-
ковыми свойствами на осно-
ве пигментообразующих бакте-
рий». Над созданием компози-
ции работали студенты инсти-
тута фармации, химии и биоло-
гии — Софья Ахапкина, Алек-
сандр Селезнёв, Виктория Ефи-
мова и Александра Корешкова. 
Разработка позволяет расши-
рить имеющийся ассортимент 
средств защиты растений с вы-
сокой эффективностью. Компо-
зицию можно использовать в 
сельском хозяйстве, что позво-
лит получать более качествен-
ный урожай, сообщает пресс-
служба университета. 

Ирина ДУДКА

Поддержка малого и средне-
го предпринимательства в на-
чале 2022 года была объявле-
на областными властями ключе-
вым вектором работы, на неё вы-
делили 1,7 млрд рублей. К 1 ав-
густа предприниматели полу-
чили поддержку на 1,2 млрд.

Намерены расти
Среди мер поддержки — субсидирование за-

трат, понесённых компанией, на покупку обору-
дования. Такой помощью воспользовалась Юго-
западная торговая компания.

Предприятие с 2016 года производит алюми-
ниевую литую посуду. В ассортименте больше 
200 наименований кухонной утвари: сковоро-
ды, кастрюли, жаровни, ковши.

Завод, где сейчас трудятся 200 человек, начи-
нался с восстановления депрессивной площадки. 
За шесть лет предприятие доросло до 250 тыс. 
единиц продукции в месяц, как говорит дирек-
тор Роман Пилипенко, он занимает по объёмам 
второе-третье место в России и метит в лидеры.

Чтобы выйти на первое место, в компании ре-
шили купить оборудование и начать строитель-
ство нового цеха.

Реализовать задуманное помогло участие в 
программе господдержки.

— Мы намерены расти. Общая стоимость 
проекта расширения производства составила 
30 млн рублей, из них 10 млн мы получили по 
программе в качестве субсидии, — рассказал Ро-
ман Пилипенко. — Это очень существенная под-
держка. Мы купили два пресса в цех алюминие-
вого литья и нарастили производительность на 
10 %, создали 14 рабочих мест.

Взялись за разработку
Производственный цикл состоит из 11 этапов: 

сначала в цехе алюминиевого литья на прессах 
из алюминия отливают будущую посуду. Затем 
проставляют номер на каждом изделии — это 
своего рода паспорт, в котором хранится инфор-
мация о дате производства, номере партии, а так-
же прочие детали на случай претензий от поку-

пателей. Далее посуда прохо-
дит шлифовку и отправляется 
в покрасочный цех.

— Здесь у нас используются 
роботы. Мы сами их разработа-
ли и собрали на своём предпри-
ятии, — пояснил Роман Пили-
пенко. — Без них покрытие на-
носилось вручную, сейчас мы 
значительно усовершенство-
вали процесс. Сами взялись за 
разработку, потому что те моде-
ли, которые смотрели, либо не 
нравились по качеству выпол-
нения работ, либо на них были 

космические цены. Мы решили, что и у нас мно-
го умных ребят, взялись и внедрили свою разра-
ботку. Людей, которые высвободились с покра-
ски, перераспределили на другие участки про-
изводства.

Покрытие наносят в четыре слоя, затем посу-
да отправляется в печь и запекается при 400 гра-
дусах. И после идёт на обработку дна. Тут тоже 
используют свои ноу-хау.

— У гладкой поверхности меньшая площадь 
нагрева, поэтому мы наносим на дно ломаную 
линию, которая увеличивает площадь нагрева, — 
отметил Пилипенко.

Последние этапы — это нанесение логотипа 
лазером, сборка ручки и упаковка.

Из Белгорода посуда разъезжается в крупные 
торговые сети по всей стране.

Сейчас в цехе 10 прессов, в 2023 году компа-
ния планирует купить ещё, с расчётом на то, что 
объёмы производства увеличатся до 400 тыс. еди-
ниц продукции в месяц, а на предприятии при-
бавится 130 рабочих мест.

На покупку оборудования
На субсидирование затрат, связанных с приоб-

ретением оборудования, в бюджете этого года бы-
ло заложено 588 млн рублей. 248,5 млн предпри-
ятия получили по итогам конкурса, стартовавше-
го в июне. Ранее до предпринимателей довели 
ещё 265 млн. Часть заявок от бизнеса на остаток 
средств находится на рассмотрении.

Как рассказали в областном министерстве 
экономического развития и промышленности, 
субсидия может покрыть до 75 % затрат на по-
купку оборудования, но не более 10 млн рублей. 
На субсидию могут рассчитывать субъекты ма-
лого и среднего предпринимательства, а также 
промышленные предприятия, которые зареги-
стрированы и работают в Белгородской области. 
Можно подать заявку на возмещение затрат на 
уже купленное оборудование с 2020-го по 2022 
год включительно.

Для этого необходимо предоставить бизнес-
план, согласно которому получатель обязуется 
создать два и более постоянных рабочих мест в 
течение года после получения поддерж ки, и рас-
чёт планируемых налоговых платежей.

Приобретённое оборудование компания не 
может продавать или сдавать в аренду в тече-
ние трёх лет с момента получения поддержки, 
также предприятие не имеет права закрыться в 
это время и сократить сотрудников.

ЗАВОД, ГДЕ СЕЙЧАС ТРУДЯТСЯ 
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С ВОССТАНОВЛЕНИЯ ДЕПРЕССИВНОЙ 

ПЛОЩАДКИ. СЕЙЧАС ПРЕДПРИЯТИЕ 

ЗАНИМАЕТ ПО ОБЪЁМАМ ВТОРОЕ-

ТРЕТЬЕ МЕСТО В РОССИИ И МЕТИТ 

В ЛИДЕРЫ.

  ЭКОНОМИКА
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На встрече в Москве губерна-
тор Вячеслав Гладков и Оль-
га Любимова обсудили про-
межуточные итоги реали-
зации нацпроекта «Культу-
ра», варианты развития в на-
шем регионе важных про-
грамм в сфере культуры и 
искусства. Шла речь и о под-
держке областных проектов.

По словам Вячеслава Гладкова, 
благодаря помощи министерства 
16 детских школ искусств оснасти-
ли необходимым оборудованием и 
учебными материалами, создали 7 
модельных библиотек, приоб рели 
10 автоклубов. Всего с 2019 года по 
нацпроекту «Культура» и федераль-
ному проекту «Культура малой ро-
дины» в Белгородской области под-
держку получили 40 учреждений.

— Развитию культуры в Белго-
родской области действительно 
уделяется большое значение. Стро-
ятся сельские дома культуры, ре-
монтируются клубы и биб лиотеки, 
реставрируются музейные комплек-
сы. Очень важно не останавливать-
ся на достигнутом и продолжать 
работу в данном направлении, — 
подчерк нула Ольга Любимова.

Также Гладков рассказал, что в 
рамках нацпроекта в 2021 году во 

Всероссийском фестивале-конкур-
се любительских творческих коллек-
тивов России приняли участие три 
белгородских народных коллектива, 
которые получили дипломы в раз-
личных номинациях.

Ольга Любимова отметила, что 
все учреждения культуры Бел-
городской области являются ак-
тивными участниками федераль-
ной программы «Пушкинская кар-
та». Сейчас в ней зарегистрирова-
но 189 организаций, среди кото-
рых 29 музеев, 5 театров, 10 кон- 
цертных площадок, 83 дворца куль-
туры, 20 биб лиотек, 35 образова-
тельных учреждений, 7 кинотеат-
ров.

Вячеслав Гладков поднял очень 
важный для белгородцев вопрос 
о капремонте здания драмтеатра 
им. М. С. Щепкина. Губернатор со-
общил, что работы планировали на-
чать в 2022 году, но по техническим 
причинам их перенесли на 2023-й.

Ольга Любимова поручила про-
фильным департаментам прорабо-
тать вопрос о возможности вклю-
чения Белгородского драмтеатра в 
нацпроект «Культура» для проведе-
ния реновации здания театра, сооб-
щили в пресс-службе регионально-
го правительства.
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Секретарь Генерального со-
вета «Единой России» Анд-
рей Турчак приехал в реги-
он с рабочим визитом в воск-
ресенье, 11 сентября.

— Проверили, как организована 
работа в пунктах временного разме-
щения граждан, на железнодорож-
ном вокзале Белгорода и в пункте 
пропуска в Шебекино. Повторюсь: 
в пунктах пропуска, которые ещё 
вчера были переполнены, в настоя-
щий момент очередей нет, — расска-
зал губернатор Вячеслав Гладков в 
своём телеграм-канале.

Он также поблагодарил глав со-
седних регионов за помощь в раз-
мещении эвакуированных жителей 
Украины на территории своих ПВР.

— Все выплаты, медицинская по-
мощь, питание и обеспечение това-
рами первой необходимости — всё 
организовано. Самое главное, что 
все живы и здоровы, с остальным 
потихонечку будем разбираться, — 
отметил Гладков.

Как рассказал секретарь Гене-
рального совета «Единой России» 
Андрей Турчак, на железнодорож-
ный вокзал Белгорода привозят лю-
дей из Казачей Лопани Харьковской 
области.

«Отсюда их перенаправляют в 
ПВР других регионов. Волонтёры 
здесь работают, организовано пи-
тание. Сюда продукты и воду приво-
зим из логистического центра гум-
помощи, который «Единая Россия» 
несколько месяцев назад открыла 
в Шебекинском округе, — написал 
Турчак в своём телеграм-канале. — 
Благодарю главу региона Вячесла-
ва Гладкова и его команду, сотруд-
ников силовых ведомств, наших во-
лонтёров, бизнес — всех, кто сегод-
ня делает всё возможное для жите-
лей Харьковской области».

В последние дни в регион при-
бывают в основном жители Харь-
ковской области. На границе 
развёрнуты точки питания и обо-
грева, пункты оказания медпомо-
щи. Тех, кто прибывает на нашу сто-
рону, принимают в ПВР. Волонтёры 

встречают беженцев прямо у авто-
буса, затем проводят в администра-
тивную палатку и регистрируют. 
Также все желающие могут прой-
ти первичный медицинский осмотр.

— В основном обращаются лю-
ди, у которых есть какая-то сома-
тическая патология, находящаяся в 
фазе обострения, — рассказала де-
журный медик. — Наша смена ра-
ботает с 8 утра до 8 вечера. Следу-
ющая бригада приедет в 8 вечера и 
будет работать до 8 утра. То есть в 
любое время человек может подой-
ти, померить температуру или дав-
ление, получить обезболивающее.

По данным на воскресенье, 11 
сентября, в белгородских пунктах 
временного размещения находи-
лись 1 342 человека.

— Сделали всё возможное, что-
бы помочь людям в очень сложной 
ситуации. Многие пришли без одеж-
ды, без предметов первой необходи-
мости. Во всём, что необходимо, мы, 
конечно, стараемся оказать содейст-
вие, — отметил Гладков.

Губернатор поблагодарил во-
лонтёров, которые помогают при-
бывшим:

— Очень благодарны волон-
тёрам, которые с утра до ночи на-
ходятся вместе с беженцами.

Прибывающих обеспечивают 
питанием, одеждой и постельным 
бельём.

— Нас сразу разместили, дали 
чистое бельё, накормили домашней 
едой. Палатки тёплые, нигде не ду-
ет. Всё необходимое выдали волон-
тёры. За всё благодарим! — подели-
лась одна из женщин.

На случай, если кому-то требу-
ется психологическая помощь и 
поддержка, в пунктах временного 
размещения дежурят психологи. 
Детям в ПВР уделяют особое вни-
мание.

— Работаем мы с помощью про-
токолов МЧС. Используем арт-тера-
певтические инструменты для рабо-
ты с детьми. Результаты бывают уже 
после первой встречи, — рассказа-
ла волонтёр.

  АКТУАЛЬНО  

Очередей нет
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